

Paris, le 30 novembre 2023

Les lauréats des Trophées APAJH 2023 sont ...

Dans une salle du Carrousel du Louvre comble, quatre trophées ont été remis à des lauréats récompensés pour leurs initiatives qui permettent l'accès à la pleine citoyenneté des personnes en situation de handicap. Tout cela, lors d'une cérémonie rythmée par les performances exceptionnelles d'artistes et sportifs sur scène, et en présence d'un parrain en or, Trésor Makunda.

Cette 18° édition était placée sous le signe du sport pour tous, faisant écho aux Jeux de Paris 2024 qui auront lieu dans moins d'un an et aux combats de l'APAJH pour la pratique du sport par tous. Une cérémonie, qui depuis 2005 est un grand moment de fête, de partage et d'engagement militant. **Fadila Khattabi**, Ministre déléguée auprès de la Ministre des Solidarités et des Familles, chargée des Personnes Handicapées, était présente pour souligner l'importance de cette soirée dans l'agenda du handicap et pour faire avancer le droit, partout en France, l'APAJH aux côtés du Gouvernement.

Ils étaient près de 1 400 à assister à la 18e édition des Trophées APAJH et à découvrir les noms des quatre lauréats. Ces derniers faisaient partie des 12 nommés dans quatre catégories : École et culture, Sport, Entreprise citoyenne et Ville citoyenne et service public.

Dans son discours inaugural, Jean-Louis Garcia, président de la Fédération APAJH, a dans un premier temps remercié l'ensemble des près de 100 candidats qui ont soumis leur dossier pour tenter de remporter l'un des trophées.

Les heureux gagnants n'ont découvert que le soir-même qu'ils remportaient le Trophée!

Découvrez les quatre lauréats des Trophées APAJH 2023 !

Trophée Ville Citoyenne et Service Public

 L'Association Zicomatic (Savoie), a créé un café associatif, culturel et inclusif, nommé « Le Cozicafé ». Il s'agit d'un lieu de rencontre qui propose des ateliers culturels divers et variés, accessibles à tous, au cœur de la commune.

Trophée Ecole et Culture

- L'Association des Effets Secondaires (Indre-et-Loire) veut promouvoir toutes les expressions et productions aussi bien artistiques que scientifiques, par tous les moyens possibles et légaux. Elle a créé deux galeries accessibles à un public atypique, parfois sensible, grâce à des aménagements (casque, tipi, pictogrammes...)

Trophée Entreprise Citoyenne

- Virtual e-Motion (Pyrénées-Orientales) a confectionné le SiViMooV, un simulateur de mouvements dynamiques accessible aux personnes à mobilité réduite et en situation de handicap. Ceci grâce à une captation vidéo à 360° et un environnement immersif possible grâce à des effets 4D (air, odeurs, ...).

Trophée Sport

- **Touch2See** (Haute-Garonne) a créé une tablette tactile pour rendre tous les matchs du monde accessibles au public malvoyant grâce à une audiodescription générée automatiquement, en direct et sans latence.

Une cérémonie placée sous la mobilisation de tous pour faire avancer les droits des personnes en situation de handicap partout en France. Et aussi, une soirée sportive et de fête!

Les Trophées APAJH 2023 étaient résolument sportifs avec les prestations de trois sports sensationnels et renversants :

- Du BMX avec le groupe XSPORTS
- Du Breakdance avec Timothée Andriamanantena et Noé Sobesky
- Du Basket acrobatique avec le groupe Les Barjots Dunkers

Comme chaque année, la cérémonie des Trophées APAJH est l'occasion de mêler les talents sur scène et dans la salle, pour créer une ambiance sans pareille. Cette année, des artistes connus de tous étaient aux côtés de l'APAJH: Victoria Sio, qui a donné le coup d'envoi des prestations artistiques et qui est descendu de scène pour être au plus proche du public, Julie Pïetri qui a conquis le public avec une chanson de Jimmy Cliff et surtout avec son tube « Ève lève-toi » et enfin, pour clôturer cette soirée en beauté, Kendji Girac qui a enflammé la scène des Trophées APAJH avec ses morceaux « Andalouse », « Gitano » et « Les yeux de la mama ».

Quatre troupes APAJH ont pris place sur la scène du Carrousel du Louvre, où le sport était maître de leur prestation : des chorégraphies diverses avec l'IME Les Sapins (Ardennes) pour « La naissance d'une étoile », l'EANM de Saissac (Aude) et l'EAM de Bailleul-sur-Thérain (Oise) et du chant avec Ze Groupe (Val-De-Marne).

Sans oublier **Alex Goude**, véritable arbitre de cette soirée, **Trésor Makunda**, un athlète qui a remporté de nombreuses médailles et qui défendra les couleurs de la France aux Jeux Paralympiques de 2024, et **Charly's Angel** qui ont animé et rythmé la cérémonie.

A propos de la Fédération APAJH...

www.apajh.org

Créée en février 1962, l'APAJH (Association Pour Adultes et Jeunes Handicapés) est une association reconnue d'utilité publique. C'est aussi la première association en France à considérer et accompagner tous les types de handicap: handicap moteur, handicap sensoriel – visuel ou auditif – handicap mental, psychique, cognitif (trouble du spectre de l'autisme, troubles Dys), polyhandicaps, ou les troubles de santé invalidants. Le mouvement APAJH compte 93 associations présentes en France métropolitaine et outre-mer. Plus de 700 établissements et services de l'APAJH proposent des solutions d'accompagnement à plus de 32 000 enfants, adolescents et adultes en situation de handicap, et des proches aidants. 14 000 salariés, des professionnels engagés, les accompagnent dans le respect de nos valeurs, à travers le diagnostic, l'éducation, l'insertion professionnelle, l'hébergement, le logement et les soins. 3 valeurs fondatrices guident l'action de l'APAJH: Laïcité – Citoyenneté – Solidarité

Contact Médias

Céline DIAZ • 06 30 43 60 01 • c.diaz@apajh.asso.fr